

Der Oberbürgermeister

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt

Fraktion CDU
Herr Ruge
Fischmarkt 1
99084 Erfurt

Drucksache 0190/25; Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO; „Tag des offenen Denkmals“; öffentlich

Sehr geehrter Herr Ruge,

Erfurt,

Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt:

1. Hat sich die Stadt Erfurt und speziell die Kulturdirektion für diese Eröffnungsfeier beworben?

Die Stadt Erfurt hat sich nicht für die Eröffnungsfeier beworben.

2. Dies vor dem Hintergrund, dass wir zeitweilig schon ganze Wochen des offenen Denkmals immer unter einem bestimmten Thema begangen haben. Wäre nicht das Jubiläum unserer Krämerbrücke für einen solchen Anlass prädestiniert?

Im Rahmen des Jubiläums „700 Jahre Steinerne Krämerbrücke“ wurde eine Bewerbung als bundesweite Eröffnungstadt geprüft. Neben der nachweislichen Denkmalstruktur werden von der Deutschen Stiftung Denkmalschutz weitere Bedingungen (finanzielle, personelle Ressourcen sowie geeignete Veranstaltungsorte für diese Großveranstaltung) im Rahmen des Bewerbungsprozesses gefordert. Im Rahmen des Krämerbrückenjubiläums werden aktuell Veranstaltungen durch die Stadtverwaltung Erfurt koordiniert und das Krämerbrückenfest organisiert (vgl. www.kraemerbruecke-erfurt.de). Für nahezu alle städtischen Großveranstaltungen steigen aktuell die Anforderungen, insbesondere beim Thema Sicherheit, kontinuierlich, weswegen die Absicherung bestehender Formate prioritär und die Umsetzung weiterer Großveranstaltungen aus Kapazitätsgründen nicht möglich ist.

Die Denkmaltage Erfurt finden 2025 vom 9. bis 14. September statt und werden am 9. September an der Krämerbrücke eröffnet. Diese können jedes Jahr aufgrund der Vielzahl an Mitwirkenden und ehrenamtlichen Beteiligten – auch aus der Stadtverwaltung heraus – über mehrere Tage und der einzigartigen Programmviefalt stattfinden.

Seite 1 von 2

3. Wenn nein, wer trägt die Verantwortung dafür? Wenn ja, bitte um eine Durchschrift der Bewerbung?

Die Entscheidung aus o.g. Gründen wurde in Abstimmung aller beteiligten Fachabteilungen getroffen und wird durch die Stadtverwaltung Erfurt als Ganzes verantwortet.

Mit freundlichen Grüßen

A. Horn